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第７９３回三沢市農業委員会総会議事録 

 

 

１．開会の日時  令和４年１２月１２日（月）   午後１時３０分 

２．閉会の日時  令和４年１２月１２日（月）   午後２時００分  

３．開催の場所  三沢市役所 別館４階 第１研修室 

 

４．出席した委員（番号 1 から１４）及び推進委員（番号１５から２０）の氏名 

    １  佐々木 和枝   ２  立崎 京子    ３  月館 啓三 

４  川嶋 敏明    ５  一戸 実     ６  門上 牧夫   

 ７  新堂 政登    ８  千葉 準一    ９  中村 均   

１０  北澤 邦彦   １１  浦田 秀人   １２  種市 廣   

１３  宮古 久光   １４  古田 武信   １５  赤沼 成人  

１６  沼山 英明   １７  葛巻 広行   １９  月舘 操  

２０  駒澤 慎  

 

５．欠席した委員及び推進委員の氏名    なし 

 

６．会議の事務に従事した職員の職氏名 

  ○ 参  与・・・局  長  小島 一人 

次  長  山本 誠 

係  長  小比類巻 浩 

 

○ 会議書記・・・主  事  熊野 健太 

 

７．議 案 

【議案第１号】農地法第３条第１項の規定に基づく農業委員会の許可について 

【議案第２号】農地の利用状況調査に基づく農地・非農地の判定について 
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議事の概要 

 

事務局         ただ今より、令和４年１２月２日に招集通知をいたしました、

三沢市農業委員会、第７９３回総会を開会いたします。 

本日出席の委員数は全１４名ですので、三沢市農業委員会会

議規則第８条第 1項の規定により、本日の会議は成立いたしま

すことをご報告いたします。また、推進委員につきましては、

全５名の出席となっております。それでは、お手元の次第に基

づいて進めさせていただきます。始めに、新堂会長よりご挨拶

をお願いいたします。 

 
会 長       委員の皆様には御多忙のところ、第７９３回総会に御出席い

ただきまして誠にありがとうございます。師走に入りまして寒

さも増してきておりますが、年の瀬を迎えながらも、依然とし

てコロナ感染予防に加え、インフルエンザにも気を付けなけれ

ばならない状況下にもあります。 
 さて、今年１年を振り返りまして、当委員会といたしまして

も、一昨年、昨年に続き８月に当市にて開催予定であった上十

三地区農業委員会大会が中止となり、また、県及び全国の各種

大会や研修会、恒例行事は規模を縮小して行われたものもあり

ますが、３年連続で大変な年でありました。 
 そのような中にあって、委員の皆様には、３年目の任期とな

った本年も、委員会活動に真摯に取り組みいただきまして、誠

にありがとうございました。 
本日は本年最後の総会となりますが、来年こそはコロナが収

束に向かうことを皆様と共に願いつつ、お互い健康に留意しな

がら、地域農業の持続発展につながるよう、今後とも引き続き

ご尽力いただければ幸いに存じますので、なにとぞ、よろしく

お願い申し上げまして、挨拶に代えさせていただきます。 

 
事務局               ありがとうございました。 

それでは、三沢市農業委員会会議規則第５条の規定により、議

長は会長が務めることとなっておりますので、以降の議事の進

行は新堂会長にお願いいたします。 
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会 長       それでは、議事の進行役として、しばらくの間、議長を務め

させていただきます。 
 
議 長       議事録署名者を議長が指名することに、ご異議ございません

か。 
 
 

異  議  な  し 

 
 

議 長        ご異議なしと認め、４番 川嶋 敏明君、１２番 種市 廣 

君を指名いたします。 
参与・書記には、事務局長ほか、職員を任命いたします。 
次に会期の決定を行います。 

お諮りいたします。総会の会期は、本日一日限りとすることに

ご異議ございませんか。 
 
 

異  議  な  し 

 

 

議 長       ご異議なしと認め、総会の会期は、本日一日限りと決定いた

します。議案審議に入る前に、報告事項がありますので、事務

局長から報告願います。 
 
局 長       それでは、２ページをお開き願います。 

報告第１号のうち、初めに１１月１１日から１２月 1２日ま

でに行いました主な業務についてご報告いたします。 
１１月１６日に、令和４年度青森県農業委員会大会が青森市

で開催され、会長及び会長職務代理者と事務局２名が出席して

おります。 
１１月２１日に、令和４年度第２回農業者年金業務農業委員

会・農業協同組合担当者会議及び業務研修会が青森市で開催さ

れ、事務局より出席しております。 

１１月３０日に、令和４年度農業者年金加入推進セミナー及

び、１２月１日に、令和４年度全国農業委員会会長代表者集会

が東京都で開催され、会長が出席しております。 

１２月７日に第７９３回総会の議案検討会を開催しておりま

す。 
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本日、令和４年度第２回上北地域農地中間管理事業推進連絡

会議が十和田市で開催され、事務局より出席しております。本

日、第７９３回総会を開催しております。次に、１１月の事務

処理状況についてご報告いたします。 

３条の３第１項、相続の届出は３件で、２万５，４０５平米で

した。転用につきましては、５条の案件が２件の５，６９７平米

でした。貸借の解約は 1件で、９，５５９平米でした。 

内容につきましては報告第２号で説明させていただきます。 
ここまでの合計は６件で、４万６６１平米となっております。 
次に、利用権設定等促進事業の所有権移転が３件で、田、３

万９８６平米でした。農地中間管理事業につきましては、１０

年設定が１件で、畑、２，００９平米でした。 
続きまして、１２月１３日から１月 1２日までの主な業務計画

についてご説明いたします。 
１２月１６日に、市政懇談会が市内で予定され、会長が出席

予定です。 
１２月２２日から２３日、令和４年度上十三地区農業委員会

連絡協議会会長・事務局長視察研修が宮城県で予定され、会長

と 私が参加予定です。 
１月６日に第７９４回総会の議案検討会を予定しております。 
１月１２日は午前中に、第７９４回総会を予定しております。 
同じく１月１２日に、令和４年度農業者年金協会代議員・加

入推進部長等研修会が六戸町で予定され、会長外委員と事務局

より参加予定です。 
次に、３ページをお開き願います。 
報告第２号農地の貸借の解約に係る通知についてご説明いた

します。 
番号１、字淋代平の田４筆、合計で９，５５９平米、貸借契

約を解約し、売買の手続きを行うものです。 
次に、４ページをお開き願います。 
報告第３号農地利用配分計画の認可についてご説明いたしま

す。公益社団法人あおもり農業支援センターが令和４年１０月

２０日付で認可申請していた農用地利用配分計画について、表

のとおり令和４年１１月２１日付で青森県知事から、認可につ

いて通知があり、受け手が決まりましたので報告するものであ

ります。私からの報告は以上でございます。 
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議 長       それでは、これより議案の審議に入りますが、会議での発言

は、三沢市農業委員会会議規則第９条第２項の規定により、議

長の許可を受けてから発言することになっておりますので、ご

協力願います。 

 

議 長       議案第１号農地法 第３条 第１項の 規定に基づく農業委員会

の許可について を議題とします。事務局より説明願います。 
 

事務局       それでは５ページをお開き願います。 
議案第１号 農地法第３条第１項の規定に基づく農業委員会の

許可について、ご説明いたします。今回の案件は１件です。 
番号１、字戸崎の田２筆、合計５，８５４㎡を、親子間によ

る贈与の申請です。 

譲受人は農家の方で、労働力については、申請者を含め３名

です。所有農地については、所有面積すべて耕作されており、

労働力についても問題ないと思われます。場所は清掃センター

から南西６００ｍにあり、周辺農地への影響はないと考えられ

ます。現地確認は一戸委員、浦田委員、赤沼推進委員同行のも

と完了しています。以上です。 

 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 
 

質  疑  な  し 
 

 
議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第１号は、原案の

とおり許可することに決定いたします。 
 
議 長       次に議案第２号農地の利用状況調査に基づく農地・非農地の

判定について を議題とします。事務局より説明願います。 

 
事務局  それでは６ページをお開きください。 

 議案第２号、農地の利用状況調査に基づく農地・非農地の判

定についてご説明します。今回の非農地判定に関する議案件数

は２０件です。 
番号１、所在は大津１丁目、大津郵便局から南３００ｍに位

置しており、都市計画の用途地域外にある畑１筆です。面積は

２，８４６㎡で所有者は記載のとおり、今年度実施した農地パ
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トロール調査において、宅地として利用されており復元が難し

いことから「再生利用が困難な農地、いわゆる非農地」の判定

となりました。 
 番号２から４、織笠町内に点在しており、都市計画の用途地

域外にある畑３筆です。面積は８５４、５５６、１，１０２㎡、

今年度の農地パトロール調査において、作業場として利用され

ていること、及び宅地として２０年以上利用されていることか

ら、非農地証明取り扱い基準に則り、非農地の判定となりまし

た。 
 番号５、三川目２丁目、三川目保育園から南西３５０ｍに位

置しており、都市計画の用途地域外にある畑１筆です。面積は

３２６㎡で、宅地として２０年以上利用されていることから、

非農地の判定となりました。 
 番号６から１０、字淋代平、細谷集落から南西６００ｍ程度

に点在しており、都市計画の用途地域外にある畑１筆、田４筆

です。面積は９９１、１，２１２、３，５２４、３，２５５、

１，０２０㎡で、周辺と合わせて原野化していることから、非

農地の判定となりました。 
番号１１から１９、字庭構、新森集落から西５００ｍに点在

しており、都市計画の用途地域外にある畑９筆です。面積は２，

１０３、１，１９９、６２５、１，４２９、１，２６９、３，

７０１、２，０３３、２，４７８、９１８㎡で、それぞれが山

林及び原野化しているから、非農地の判定となりました。 
 番号２０、字早稲田、仏沼から西５００ｍ程度に位置してお

り、都市計画の用途地域外にある田１筆です。面積は３，６０

５㎡で、周辺と合わせて原野化していることから、非農地の判

定となりました。現地確認については、一戸委員、浦田委員、

赤沼推進委員により、完了しております。 
 今月の非農地判定した筆数は２０筆、面積合計３５，０４６

㎡となりました。以上です。   
 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
 
宮古委員      今回の議案と直接は関係ないが、建物が建っている登記地目

が農地の課税はどのようになっているか。 
 
事務局       来月の総会で正確な回答を行います。 
 
議 長       他に質疑はございませんか。 
 
 

質  疑  な  し 
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議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第２号は、原案の

とおり承認することに決定いたします。 
 
 

 ≪全議案終了≫ 

 

議 長       以上で、全議案の審議は終了となりましたので、三沢市農業

委員会第７９３回総会を閉会いたします。 

皆様のご協力、ありがとうございました。 




